
 

 

 

 

   

 

人権フェスタ『ひまわり』を終えて 
 

人権フェスタ『ひまわり』が 12月 10日(木)に行われました。 

各学年の発表では、体育館のシーンと静かな状況の中で、緊張しながらも、すばらしい発表

が行われました。2年生や 3 年生の発表を聞いたり、見たりして、 

その迫力や内容の濃さに感じるところがあったと思います。 

振り返りの感想を紹介します。 

 

《 1 組 》 

＊ ３年生の発表は、すごく迫力があってびっくりしました。すごかったです。逆に、私達は

「あんな風に出来ていたのかなぁ」と思いました。多分、見る人を引き付ける様な発表は出

来てなかったと思います。並んでいる時にしゃべったりして、全員が 3 年生みたいに一生懸

命やっているわけではなかったと思います。次に何か発表がある時は、今日の 3 年生の発表

みたいに全員が大きな声を出して、力いっぱい真剣さを出せる様にしたいです。２年生の行

灯のライトの演出もきれいで、メッセージも良かったです。 

 

＊ 初めての「ひまわり」で楽しみだった。1 年生は議員さん達が頑張っていて、ムービーの

セリフをやってくれて、入学してからすごい時間が経っていることがわかった。感動と言う

よりも、1 年生になって「早いなぁ」とか、「もうすぐ 2 年生になるんやぁ」ということが、

心に浮かびました。そして、「未来につなげる夢バトン」の歌は、練習の時より声が小さくな

ってしまったけど、２・３年生の先輩が拍手してくれたので、嬉しかったです。そして、２

年生の湖畔学舎の写真を見て、来年がとても楽しみになりました。３年生は、３年間一緒に

過ごしているだけあって、声を出すタイミングがピッタリで、大きな声で群読し、みんなが 

頑張っていて、私も２年後は、ああいう風になりたいなぁと 

思いました。最後の方で一瞬寝てしまったけど、２・３年で 

も「ひまわり」を頑張りたいと思います。もちろん、それ以 

外の行事も頑張りたいです。 
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＊ １年生の発表の歌では、みんながあまりやる気を出していなかったから、良い発表とは言

えなかったと思う。でも、1 年生に議員の発表は、すごく良くて感動した。2 年生の発表は、

良く分からないところもあったけど、行灯のあかりはきれいで、伝えたかった事がある程度

は分かった。3年生の発表は、声をとても張っていて、揃っていて、鳥肌がたった。 

 この時間で学んだことを節目にして、明日からは、もっと真剣に生活していこうと思った。 

 

《 2 組 》 

＊ 2年生は、行灯の光で文字を作っていて、とてもすごいと思った。 

3 年生はとても大きな声でとても良いことを言っていて、迫力があり、 

感動しました。また、ゲストティーチャーの人が「とても良いことを 

言っているなぁ」と思いました。1年生は「けじめがない」と思いました。発表を聞いてい 

る時も、2年生や 3 年生は静かに聞いていたけど、1 年生は少ししゃべっていて、周りに 

比べて少し浮いていました。やはり、やる時はやるというけじめをしっかりつけていなけれ 

ばならないなあと、２年生の発表を聞いて思いました。僕達も『めりはり』と『けじめ』の 

ある学年にしていきたいと思いました。 

 

＊ 初めての「ひまわり」だったけど、自分達の発表では、スライド 

ショーは良かったけれど、歌は、声が小さくて恥ずかしかった。2 

年生はまとまっていて、3 年生は 1人 1 人がしっかりしていて、 

1 年生の僕達とはすごく差があると思った。しかし、不安だった入学式の時と比べると、自

分は安心して暮らせているし、友達も増えたので、前に確実に進み、成長していると思う。

これからは、もっといろいろなことを真剣に取り組んでいきたい。 

 

＊ １年生の発表の時、すべての目線がいっぺんに集中してすごく緊張しました。最初、歌い

出しの時、声がうまく出なかったです。でも、だんだん歌っていくうちに、声が出るように

なってきました。でも途中で、頭が真っ白になって歌詞を忘れそうになりました。歌い終わ

ってから、みんなから拍手をもらってうれしくなりました。 

  ２年生の発表の時、ライトで文字を表現していて感動しました。ライトで文字表すのは、 

難しいのによくできたなあと思います。これも、２年生の団結力があったから成功したのだ 

と思います。スライドショーの時のライトもぴったり揃っていて、文字が出来ていて感動し 

ました。 

  3年生の「1年から今まで」の発表もみんな声をそろえて、1 人 1人 

が大きな声で迫力があってとても感動しました。 

 

 

 



＊ 1年生は「夢バトン」を歌いました。5６期の先輩が作った歌で、歌詞にもたくさんの思い 

が込められていることを知りました。前日の練習の時は、前に先生しかいなくて、その時は、 

「時計を見て歌いなさい。」と言われたので、体育館の後ろの時計をしっかり見ていたけど、 

今日は、すべての先生、地域の人々が見に来てくれて、2・3年の先輩にも見られているとい 

う緊張感がありました。目線が時計ではなく、床を見ていたりして下がってしまったりした 

けれど、しっかり声を出して歌えたので、良かったと思います。前の小中交流会の時よりも 

良い「夢バトン」の歌がみんなで歌えたと思います。これからも、１年生全員で力を合わせ 

て何事も頑張ろうと思いました。 

 

《 3 組 》 

＊ 学年発表の夢バトンは、練習ではふざけて、みんなちゃんと歌えてな 

かったけど、本番の今日、みんなで歌声を合わせてきれいにはもって歌えたので良かったで

す。大きい声でみんな歌えたし、歌詞間違えもなくて上手くいったなと思いました。今日で

６４期のきずながもっと深まったと思います。これから６４期のスローガンにふさわしいよ

うな学年になろうと思いました。 

 

＊ スローガンを学年みんなでかなえていきたいです。２年生のライトで目標を言っていたの

は、とてもいい目標で、その目標の理由も心にのこりました。とてもいい目標だなと思いま

した。３年生の決意の言葉は、一人一人の言っていることが心に響いて、とてもかっこよか

ったです。私たちも今の 62 期みたいにまとまって、きずながある学年にしたいと思いまし

た。クラスのみんなでそろえていう所とかもきれいにそろっていて、かっこよかったです。

一人一人の思いもちゃんと伝わってとてもよかったです。 

私は今日のひまわりを終えて思ったことは、今の 64 期のまま３年生になったらダメだと

思いました。３年生になった時に、１年生のときのことを振り返ったら、みんなが口をそろ

えて「楽しかった。」と言える学年にしたいと思いました。そのためには、メリハリをつけて

やる時はまじめにやって、遊ぶ時は遊んで、そういうメリハリをつけられるような学年にし

て、目標をかなえたいと思いました。 

 

＊ 今日のひまわりは、１年間のふりかえりができて、すごく良かった 

と思いました。１年生の発表ではスクリーンを見て、入学式からいろ 

んな行事があったんだと思いました。「未来につなげる夢バトン」の歌は練習とはちがって、

本番になると少し緊張しました。また、２年生の発表をみて思ったことは、キャンドルには

６３期生全員の思いがこめられているということです。64 期生が湖畔学舎に行くときも、そ

んな風に学年全員で楽しめる、協力できる学年だったらいいなと思います。そして、３年生

は迫力があって驚くくらい声が大きくて、とてもすごいと思いました。64期生も、何事も一

生懸命に取り組める学年になればいいなと思いました。 



＊ 私は、２年生の発表で考え直そうと思いました。2 年生は自分のことだけじゃなく、周り

の人の事も考えているんだと思いました。来たくないから“来ない”のではなく、来れない

からなんだと思いました。今、学校に行けない人がいますが、行けるようになるにはどうし

たら良いのか、そんな事も考えていけたらいいなと思います。そして、友達のことをもっと

もっと大切にしていけたらいいなと思います。いつも一緒にいる友達だけじゃなく、いろん

な人とかかわっていけたらなと思いました。１年生全員が「良いクラス、学年にしたい」と

思ってくれればうれしいです。１年生で考えたスローガンは忘れず、２年生になっても頑張

っていけたらなと思います。今日の人権フェスタ「ひまわり」で、“この学年を変えていきた

い”と思ってくれればいいです。 

 

《 4 組 》 

＊ 今日のひまわりはすごく素敵だった。私たち１年生は歌の練習 

などそんなまじめにやってなかった。本番も一部の人がうるさかった。けど、歌はきれいだ

った。今までの振り返りなど大切な自分たちの課題を思い出せたので良かったです。２年生

はすごくライトがきれいで感動した。スクリーンをみて目標など「さすが 2 年生だなー。私

たちもこんな 2 年生になりたいなー」と思います。3 年生の大きな声で発表は一人一人がカ

ッコよかったです。３年生はみんなでひとつになっていて、素敵な学年だなーと深く思いま

した。次の人権フェスタも楽しみです。頑張ります。ありがとうございました。 

 

＊ 1年生の発表は、他学年に比べて少しふざけていたと思う。特に退場の時、1列じゃなく、

グジャグジャになってしまっていたのが少し残念でした。パワーポイントでも少ししゃべり

すぎだった。2年生の発表はすごく印象的だった。私も行燈を作ってみたいと思いました。3

年生の発表はすごく心にしみてきました。さすが 3 年生だなと思いました。 

 

＊ 人権フェスタ『ひまわり』を終えて、やっぱりいじめなどはダメだなと思いました。『夢バ

トン』を歌ったけど、もっと声が出たと思います。練習ではふざけていたけど、本番ではき

っちりしてくれると思ったのに・・・。2 年生の行燈はとてもきれいでした。 

３年生の群読はとても迫力がありました。すっごい真剣ですごかったです。 

私も、３年生になるとこんな感じになると思うと、うきうきします。でも、 

１年生がうるさくて、先輩に迷惑がかかっていやだなと思いました。 

 

＊ 今日の「ひまわり」で一番印象に残ったのは、３年生の群読です。なぜかというと、全ク

ラスで声を合わせたり、クラス別で合わせたりしている所がとても迫力がありすごいと思い

ました。２年生の職場体験も楽しそうでした。行灯をするという発想もとても独創的で、僕

もしたいと思いました。僕たちの「未来に繋げる夢バトン」は、練習の方が、声が出ていて

良かったと思います。もう少し出だしに声を出したほうが良かったと後悔しています。 


